
الرحيم    الرحمن له ل ا بسم

 :  قال تعالي

ًئا﴿ ْي َلمُوننَ شَ َتعْ ُكمْ لَ  ِت ُأمّهَا ُطوننِ  ُب ُكمْ مِنْ  َأخْرَجَ ّلهُ   وَالل

ُكرُونَ َتشْ ُكمْ  ّل َلعَ َة   َد ِئ َلْفْ ْبصَارَ وَال َلْ ُكمُ اللسّمْعَ وَال َل ﴾ۙوَجَعَلَ 

﴾78﴿سورة النحل الية 
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This study was aimed to assessment  of  Motion artifact  in Brain CT Images in 

pediatric patients and comparison between volumetric and axial CT Methods, The 

study showed that the CT axial images are better than the CT volumetric image in 

the overall quality assessment. A total of 10 patients ( male , female ) with average 

age 6years  , five patients  for  brain examination volumetric CT scan and five to 

patients  for  brain examination axial CT scan and all image of  brain is a visually 

evaluated  for quality, Resolution  ,SNR ,    by 50 technologist, by using four score  

scale excellent, very good, good, acceptable, poor. In this study The final results 

showed that the quality of Axial images is better than the quality of volumetric 

images. The final Assessment of Motion artifact in Brain CT Images in Pediatric 

Patients is more in volumetric than axial CT.   
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:اللملخص

 

مكونات                من جزء فقد الى تؤدي الشعاعيالتي التصوير في الخطاء لتقييم الدراسة هذه  تهدف

الشعة             بواسطة المخ تصوير في والمحوري الحجمي التصوير بين ومقارنة الصورة في  الأنسجة

     ,        , تمت  البيانات جمع عملية قبل الحديث الطبي المركز في الدراسة هذه أجريت للطفال  المقطعية

          , التصوير    في الإشعاعية الصورة جودة ان الدراسة هذه أثبتت السينية الأشعة أجهزة  معايرة

          , طريق    عن الإشعاعية لصورة جودة تقييم تم الدراسة هذهه في التصوير من افضل  المحوري

 , البصري     بالتقييم )الإستبيان  ) والإناث          الذكور من مريضى لعشرة الإشعاعية الصور تقييم  تم

     , من          صورة كل تقييم وتم المحوري الدماغ لفحص صور وخمسة الحجمي الدماغ لفحص صور  خمسة

والدقة،       الجودة حيث من بصريا خلل   SNRالدماغ من نقاط     50، خمسة باستخدام  تقني،

        . جودة       أن النهائية النتائج أظهرت الدراسة هذه في فقير مقبول، جيد، جدا، جيد ممتاز،  مقياس

. الحجمية        الصور جودة من أفضل هو المحوري الصور
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